

# Gastronomin aus Leidenschaft bleibt stets fleißig

Brigitte Rütschle feiert heute in Schönwald ihren 80. Geburtstag – und arbeitet täglich noch in der „Schwarzwaldtanne“ mit

VON HANS-JÜRGEN KOMMERT

**Schönwald** –Brigitte Rütschle feiert am heutigen Mittwoch ihren 80. Geburtstag. Geboren wurde sie in Schönwald als Tochter von Maria Theresia und Otto Scherer. Als der Vater 1948 nach der Kriegsgefangenschaft heimkehrte, übernahm er mit seiner Frau im Jahr 1949 die Gaststätte „Untere Linde“ in Oberkirch in der Ortenau. 1959 kam die Familie dann aber zurück in ihr Heimatdorf Schönwald, wo sie an der Beethovenstraße das Gasthaus „Schwarzwaldtanne“ baute.

Nach der Schule besuchte Brigitte die Hotelfachschule in Tegernsee in Bayern, um für die weiteren Aktivitäten im Hotelgewerbe gerüstet zu sein. Anschließend half sie im elterlichen

Betrieb wieder tatkräftig mit und lernte 1966 Manfred Rütschle kennen, der damals in der Schönwälder Metzgerei Rothenberger angestellt war.

„Früher hatten wir in der Tanne noch keine Kühlräume, daher mussten Wurst und Fleisch praktisch täglich frisch geholt werden“, begründet sie die häufigen Besuche in der Metzgerei. Im Mai 1968 heirateten sie und führten zunächst gemeinsam mit Brigittes Eltern die „Schwarzwaldtanne“, im Jahr 1979 übernahmen sie den Betrieb von Vater Otto Scherer. Sie bauten die „Schwarzwaldtanne“ weiter aus und modernisierten diese.

## Drei große Enkel gratulieren

Aus der Ehe mit Manfred gingen zwei Kinder hervor, Markus und Michael. Während Markus in einem namhaften Betrieb in der Region arbeitet, übernahm Michael mit seiner Frau Tanja im Jahr 2005 den Hotel- und Restaurantbetrieb „Schwarzwaldtanne“ in der dritten Generation.

Inzwischen kann sich die Jubilarin über drei erwachsene Enkelkinder freuen. Auch im Rentenalter kennt Brigitte Rütschle keinen echten Ruhestand – bis heute arbeitet sie immer noch täglich im Restaurant als Bedienung und im Hotel als Mädchen für alles mit.

Sie nimmt sich Zeit für das „Alt-Wieber-Turnen“ beim Turnverein und auch für tolle Ausflüge mit ihrem Mann und ihrer Familie. Allerdings werden mittlerweile der alpine Skisport und auch der Langlauf bei ihr seltener, was jedoch nicht unbedingt mit ihrem Alter zu tun hat. Schuld sind vielmehr die immer häufiger schneearmen Winter in der Region. Gefeiert wird der runde Geburtstag im Kreise der Familie, in der Hoffnung auf noch viele gesunde Jahre.

## Das lesen Sie zusätzlich online



Die Narrenzunft Schönwald lädt am Samstag zum Zunftabend ein – und dann geht's weiter mit der Fasnet: [www.sk.de/12305678](http://www.sk.de/12305678)



Brigitte Rütschle feiert am heutigen Mittwoch ihren 80. Geburtstag. BILD: PRIVAT